



PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE
BAJA CALIFORNIA
XXIV LEGISLATURA



DIPUTADA ARACELI GERALDO NÚÑEZ
PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DEL
CONGRESO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA
P R E S E N T E.-

El suscrito **Diputado Héctor Manuel Zamorano Alcantar** integrante de la Vigésima Cuarta Legislatura Constitucional del Poder Legislativo del Estado de Baja California, en ejercicio de las facultades legales que encuentran establecidas en los artículos 27 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Baja California y 93 fracción X de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Baja California, me permito presentar ante esta Honorable Asamblea el siguiente: **POSICIONAMIENTO CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER**, al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

Hoy, en este día tan significativo, nos reunimos para conmemorar y reflexionar sobre el Día Internacional de la Mujer. Es un momento en el que debemos detenernos y reconocer la importancia de esta fecha, que trasciende fronteras, culturas y tiempos. No es solo un día de celebración, sino también un día de desafío, un día que nos invita a mirar hacia atrás y hacia adelante en el viaje incansable de las mujeres hacia la igualdad y la justicia.

Miramos hacia atrás con gratitud y admiración hacia todas aquellas mujeres valientes que han pavimentado el camino hacia un mundo más justo y equitativo. Desde los tiempos de Lisístrata en la antigua Grecia hasta las luchadoras de la Revolución Francesa, desde las sufragistas en Nueva Zelanda hasta las activistas modernas que continúan luchando por sus derechos, cada una de estas mujeres merece nuestro más profundo respeto y reconocimiento. Sus sacrificios y su valentía han allanado el camino para las generaciones venideras.

Pero no podemos permitirnos quedarnos estancados en los logros del pasado. Aunque hemos avanzado, la lucha por la igualdad está lejos de terminar. Nos enfrentamos a desafíos monumentales que persisten en nuestra sociedad: la violencia de género, la discriminación en el lugar de trabajo, la brecha salarial y el acceso desigual a la educación y la atención médica, entre otros. Estos desafíos nos recuerdan que aún queda mucho trabajo por hacer.



En el mundo actual, la tecnología y la innovación han surgido como herramientas poderosas para promover la igualdad de género. Sin embargo, también debemos ser conscientes de que estas mismas fuerzas pueden perpetuar y amplificar las desigualdades existentes si no se abordan con cuidado y consideración. Debemos utilizar estas herramientas para construir un mundo más justo y equitativo para todas las personas, independientemente de su género.

Es fundamental reconocer el papel crucial que desempeñan las mujeres en todos los ámbitos de la sociedad. Desde la política hasta la economía, desde la ciencia hasta el hogar, las mujeres contribuyen de manera significativa al progreso y al bienestar de nuestras comunidades. No podemos permitir que se desperdicie el talento y el potencial de la mitad de la población mundial.

En nuestro propio país, hemos logrado avances significativos en la promoción de la igualdad y la no discriminación. Contamos con instituciones como el Instituto Nacional de Mujeres, que trabajan incansablemente para garantizar que las mujeres tengan igualdad de oportunidades y derechos. Sin embargo, las estadísticas aún revelan desigualdades persistentes en el acceso a oportunidades básicas.

Por eso, hoy más que nunca, este día no solo es una celebración, sino un llamado a la acción. Debemos comprometernos a trabajar juntos, hombres y mujeres, para construir un mundo donde todas las personas puedan vivir libres de violencia, discriminación y desigualdad. Recordemos siempre que la verdadera igualdad no solo beneficia a las mujeres, sino a toda la humanidad. Cada pequeño paso que demos hacia adelante nos acerca un poco más a ese mundo justo e igualitario que tanto anhelamos.

En nuestro propio estado de Baja California, concretamente en esta Vigésima Cuarta Legislatura hemos logrado avances significativos gracias al trabajo en equipo con mi compañero de fórmula en la diputación. Juntos, hemos impulsado varias acciones legislativas en apoyo a las mujeres, contribuyendo así a enaltecer su papel en nuestra sociedad.

Entre estas acciones legislativas se encuentran la iniciativa de incentivos fiscales a empresas que empleen a madres jefas de familia, iniciativa que incrementa la pena mínima en el delito de feminicidio, iniciativa de atención psicológica a madres embarazadas, todas estas han sido aprobadas y publicadas en el Periódico Oficial del Estado.



Así también se ha trabajado en la iniciativa de Predial Violeta, en la cual casi todos los Ayuntamientos del Estado se integraron, con lo cual se condona hasta el 50% del pago de predial a las jefas madres de familia.

Estas acciones son solo un ejemplo del compromiso que tenemos con la promoción de la igualdad y la no discriminación en nuestro estado. Sin embargo, aún queda mucho por hacer. Debemos comprometernos a trabajar juntos, hombres y mujeres, para construir un mundo donde todas las personas puedan vivir libres de violencia, discriminación y desigualdad.

Quiero expresar de igual manera mi más profundo agradecimiento y admiración a todas las mujeres que forman parte de los bloques de búsqueda de desaparecidos. Su labor es verdaderamente inalcanzable, así como su dedicación y valentía son un ejemplo inspirador para todos nosotros.

En un mundo donde la desaparición de personas es una realidad dolorosa y desafiante, ustedes, mujeres valientes, han decidido enfrentar ese dolor de frente y trabajar incansablemente para buscar a aquellos que han desaparecido, brindando esperanza a sus familias y comunidades. Su determinación y compromiso con la justicia y los derechos humanos son un faro de luz en medio de la oscuridad. Son un verdadero ejemplo de lo que significa ser una mujer en la sociedad: fuerte, solidaria, y decidida a hacer del mundo un lugar mejor para todos. Extiendo mis felicitaciones por su invaluable labor y agradezco su incansable dedicación.

En este día, reitero mi más profunda admiración por unirse a mí en este importante llamado a la acción. Juntos, podemos hacer la diferencia. ¡Feliz Día Internacional de la Mujer!

Dado en el Salón de Sesiones "Lic. Benito Juárez García" del Honorable Congreso del Estado, en la Ciudad de Mexicali, Baja California a la fecha de su presentación.

ATENTAMENTE

DIP. HÉCTOR MANUEL ZAMORANO ALCANTAR